

Регуляторная гильотина, совершенствование системы обязательных требований как направления реформирования контрольной и надзорной деятельности России

Евдокимов Алексей Сергеевич,

доцент кафедры административного и муниципального права

Саратовской государственной юридической академии,

кандидат юридических наук

410056, г. Саратов, ул. Вольская, дом 1,

доцент кафедры «Техносферная безопасность и транспортно-технологические машины»

Саратовского государственного аграрного университета им. Н.И. Вавилова (Саратовский ГАУ)

410056, г. Саратов, ул. Советская, дом 60

E-mail: ae109@ya.ru

Надежкина Галина Петровна,

доцент кафедры «Техносферная безопасность и транспортно-технологические машины»

Саратовского государственного аграрного университета им. Н.И. Вавилова (Саратовский ГАУ),

кандидат технических наук

410056, г. Саратов, ул. Советская, дом 60

E-mail: nadejkinagp@yandex.ru

В статье проведен организационно-правовой анализ одного из важнейших направлений реформирования контрольной, надзорной деятельности в Российской Федерации — совершенствование системы обязательных требований. Несмотря на то что рассматриваемая сфера правоотношений является одним из ключевых направлений модернизации контрольной, надзорной деятельности, она изобилует проблемами как административно-правового, так и прикладного характера.

Недостижение ожидаемых результатов в вопросах развития системы обязательных требований привело к тому, что государство вынуждено было прибегнуть к политике «регуляторной гильотины», которая в России имеет признаки радикальности, тотальной отмены всех нормативных правовых актов, содержащих обязательные требования, с изданием новых в достаточно короткие сроки.

Ключевые слова: контроль, надзор, «регуляторная гильотина», обязательные требования, контрольные (надзорные) мероприятия, реформа.

The Regulatory Guillotine, the Improvement of the System of Mandatory Requirements as Areas of Reformation of Control and Supervisory Activities in Russia

Aleksey S. Evdokimov

Associate Professor of the Department of Administrative and Municipal Law of the Saratov State Law Academy

PhD (Law)

Associate Professor of the Department of Technogenic Safety and Transport and Technological Machines

of the Saratov State Agrarian University named after N.I. Vavilov (Saratov SAU)

Galina P. Nadezhkina

Associate Professor of the Department of Technogenic Safety and Transport and Technological Machines

of the Saratov State Agrarian University named after N.I. Vavilov (Saratov SAU)

PhD (Engineering)

The article provides an organizational and legal analysis of one of the most important areas of reforming control and supervisory activities in the Russian Federation — improving the system of mandatory requirements. Despite the fact that the sphere of legal relations under consideration is one of the key areas of modernization of control and supervisory activities, it is replete with problems of both administrative and legal and applied nature.

The failure to achieve the expected results in the development of the system of mandatory requirements led to the fact that the state was forced to resort to the policy of “Regulatory Guillotine”, which in Russia has signs of radical, total cancellation of all regulatory legal acts containing mandatory requirements, with the publication of new ones in a fairly short time.

Keywords: state control (supervision), regulatory guillotine, mandatory requirements, control (supervisory) measures, reform.

В 2016 г. в Российской Федерации началась реформа контрольной и надзорной деятельности (далее — Реформа), которая проводилась по не-

скольким основным направлениям. Отдельного внимания заслуживает направление Реформы, связанное с приведением в адекватное рабочее